

## **Jahresbericht des Sekundarschulzentrums Weitsicht, Märstetten 2022**

### **Corona – immer noch ein Thema**

Corona war auch in diesem Jahr ein Thema. Nachdem das Jahr 2021 sehr von Corona geprägt war, war es im Jahr 2022 nur noch zu Beginn ein Thema, das unseren Alltag beeinflusst hat. Das präventive repetitive Testen wurde bis Ende Februar fortgesetzt, obwohl Mitte Februar sämtliche Corona-Massnahmen beendet wurden. Bis dahin mussten Massnahmen umgesetzt werden. So konnte das Skilager nur mit einem speziellen Konzept durchgeführt werden – immerhin konnte es aber stattfinden.

Nach der Aufhebung der Corona-Massnahmen konnten die üblichen Anlässe wieder stattfinden. So auch unsere traditionelle Spaghettata. Diese mussten wir allerdings auf den April verschieben. Der grosse Besucherandrang zeigte uns aber, dass dieser Anlass sehr geschätzt wird. Auch Sportanlässe fanden wieder statt.

Insgesamt dürfen wir feststellen, dass wir die «Corona-Zeit» einigermaßen gut überstanden haben. Vor allem unsere Infrastruktur im digitalen Bereich hat uns sehr geholfen, die verschiedenen Herausforderungen zu bewältigen.

### **Lehrplan Volksschule Thurgau**

Die Arbeit am Umsetzungsziel «Beurteilung» am SZ Weitsicht wurde im Jahr 2022 fortgesetzt. Dabei wurde an folgenden Themen gearbeitet:

- Auseinandersetzung mit theoretischen Aspekten der Beurteilung (Bezugsnormen, Dimensionen, Doppelauftrag)
- Entwicklung des persönlichen Profils der Beurteilungspraxis
- Beobachtungs- und Beurteilungsfehler
- Bilanzierung
- Beurteilung in den Fächern «Medien und Informatik», «Ethik, Religionen, Gemeinschaft» und «Berufliche Orientierung»

### **Schulentwicklung**

Bezüglich Schulentwicklung hat im Sommer 2022 eine Übergangsphase begonnen. Unser Entwicklungsplan ist jeweils auf drei Jahre ausgerichtet. Im darauffolgenden Jahr werden letzte Arbeiten aus dem alten Entwicklungsplan ausgeführt und ein neuer Entwicklungsplan für die folgenden drei Jahre erarbeitet.

Im Jahr 2020 führte das Lehrerinnen- und Lehrerteam eine Analyse bezüglich Ressourcen und Stressoren durch. An Teamtage wurde in verschiedenen Workshops an den wichtigsten Stressoren gearbeitet. Im Herbst 2022 haben wir diese Analyse ein zweites Mal durchgeführt. Aufgrund der Resultate konnte ein positives Fazit gezogen werden. Die Resultate fliessen in die Erarbeitung des neuen Entwicklungsprogramms ein.

Weitere Themen der Schulentwicklung waren folgende: Überarbeitung der Konzepte SOL (selbstorganisiertes Lernen) und PU (Projektunterricht), Überprüfung des Konzeptes zur interdisziplinären Zusammenarbeit, Gemeinschaftliche Sonderwoche (jahrgangs- und klassenübergreifend) und Austauschplattform für Unterrichtsmaterial.

### **Sonderwochen**

Die vier Sonderwochen boten auch im letzten Jahr eine willkommene Abwechslung im Schulalltag und verliefen fast im gewohnten Rahmen. Lediglich das Skilager im Februar konnte nur mit einem speziellen Sicherheitskonzept durchgeführt werden. Unser Sonderwochenkonzept sieht für die Sonderwochen folgende Aktivitäten vor: Schullager, Berufswahlwochen, Nothelferkurs, Vorbereitungswoche für weiterführende Schulen, Projekte, Arbeits- und Lerntechnik.

### **Lehrkörper**

Im Sommer 2022 nahmen vier Lehrpersonen ihre Arbeit an unserem Schulzentrum auf. Frau Merve Rexhepi aus Amriswil unterrichtet unsere Schülerinnen und Schüler in den Fächern Deutsch, Französisch und Bildnerisches Gestalten. Ebenfalls betreut sie unsere Schülerinnen und Schüler der dritten Klassen im Projektunterricht. Für das Fach Wirtschaft, Arbeit, Haushalt konnte Frau Johanna Gassner aus Weinfelden gewonnen werden. Frau Florine Zingg aus Bauma unterrichtet die Schülerinnen und Schüler der ersten und

zweiten Klassen im Fach Textiles Gestalten. Der neu geschaffene Schmuckkurs in den dritten Klassen wird von Frau Katja Fischer erteilt.

### **Anlässe für die Öffentlichkeit**

Auch im Jahr 2022 fanden Anlässe für und mit der Bevölkerung von Märstetten statt. So bot die Spaghettata im April vielfältige Gelegenheiten mit Eltern, der Bevölkerung und ehemaligen Schülerinnen und Schülern ins Gespräch zu kommen. Ebenfalls fanden im Frühling die traditionellen Schulbesuchstage statt, die Eltern und anderen Interessierten einen Einblick ins Schulgeschehen ermöglichten.



### **Weihnachtskonzerte**

Nach einem Unterbruch von zwei Jahren konnten im Dezember 2022 unsere Weihnachtskonzerte wieder stattfinden. Etwa die Hälfte unserer Schülerinnen und Schüler beteiligten sich an den Konzerten. Das erste Konzert fand in der Kirche in Märstetten statt, das zweite Konzert sorgte in der Kirche Leutmerken beim Publikum für anhaltenden Applaus. In diesem Jahr konnte aus der freiwilligen Kollekte der Spendenaktion «Denk an mich» ein schöner Betrag überwiesen werden.



### **Projektpräsentationen**

Während des Schuljahres werden von jedem Schüler und jeder Schülerin der dritten Klasse zwei Projekte realisiert. Die Präsentation dieser Projekte gehört zu einem festen Bestandteil unseres Jahresprogramms. Einerseits findet eine Ausstellung für Schülerinnen und Schüler der anderen Klassen statt, andererseits haben auch die Eltern mindestens einmal im Jahr die Möglichkeit die Resultate zu besichtigen.



### **Sportliche Erfolge**

2022 war es wieder möglich, an Sportanlässen teilzunehmen. Wie üblich war die Weitsicht an verschiedenen Sportanlässen vertreten: CS-Cup (Fussball), kantonaler Schulsporttag, kantonale Ausscheidung Volleyball, Handball und Unihockey, Schweizerischer Schulsporttag (Leichtathletik und Orientierungslauf).

### **Teilnahme am Tag der Mathematik**

Unsere beiden Teams der Matheklasse 2e haben am Mathematiktag an der Kantonsschule Kreuzlingen die hervorragenden Plätze 2 und 4 (von 21 Teams) erreicht.

Wenn Sie aktuelle Infos zur Weitsicht finden möchten, besuchen Sie uns doch auf unserer Webseite: [www.szweitsicht.ch](http://www.szweitsicht.ch) oder [www.schuleweinfeld.ch](http://www.schuleweinfeld.ch).

Franz Signer, Schulleiter SZ Weitsicht

